

La Unión Comercial

Órgano del "Gremio de Comerciantes al por menor de Costa Rica" y de intereses públicos

Año I

San José de Costa Rica, jueves 28 de febrero de 1907

Nº 49

Colaboración

Para formar el cuerpo de colaboradores excitamos la buena voluntad de todos los miembros del Gremio y simpatizadores de esta Sociedad.

Toda correspondencia con respecto al periódico debe dirigirse al Administrador, lo referente á la Sociedad, al Secretario; y cualquiera otra dirigida al Presidente, al Tesorero, al Prosecretario ó á cualquier miembro de la Directiva, siempre que se relacione á la Sociedad, al apartado de Correo nº 37.

ATENCIÓN

La oficina del Gremio ha quedado instalada en un nuevo local situado al lado Norte del Mercado de esta ciudad, en la casa de don Bartolo Serra.

*Dirección cablegráfica: GREMIO
Código A B C, 5ª edición*

*Apartado de Correos número 37
Teléfono número 157*

BODEGAS y OFICINAS nos 358 y 360
1ª Avenida Oeste.

Suscripción, un mes..... ₡ 0-50
Número suelto..... 0-10

PERMANENTE

Siendo este periódico órgano del gremio, se encarece á todo el comercio por menor, la suscripción, pues será el que mantendrá diariamente á todos los interesados al tanto de la marcha de la Sociedad. "La Unión Comercial" será sin rival el gran propagandista de anuncios, pues irá á manos de todo el comercio de la República, lo que ponemos en conocimiento de los industriales, almacenes, Compañías de vapores, oficinas de agencias, hoteles, empresas ferrocarrileras, etc. etc., y á todo el que quiera ser bien anunciado.

— SE ALQUILA —

Una magnífica casa de habitación, con ó sin muebles situada en esta ciudad, con instalación de alumbrado eléctrico; es de alto y con servicio interior en la parte baja, frente á la iglesia de la Merced. En esta oficina informarán ó entenderse directamente con don Manuel Soto.

San José, Enero de 1907.

Rafael Varela Q.

Ofrece en venta, camas matrimoniales, armarios roperos y otros muebles. Además una magnífica máquina de escribir "Remington." También vende tres casas en punto céntrico.

Dirección: Hotel Alemán.

— AGUA GASEOSA —

Vendo gas ácido carbónico licuado y maquinaria sencilla para fabricar refrescos gaseosos; la muestra puede verse en el almacén de los señores T. Assmann y C^o

P. LAURENT

Santo Domingo de San Mateo.

JUAN SUÑOL h.

PUNTARENAS

Acepta Agencias de periódicos

SAL DE MARQUILLA

ARROZ

Y

CERVEZA SCHILTZ

Acaba de recibir

A. HERRERO & C^o

Juan Knohr Hijos

acaban de recibir

Agujas marca "ELECTRA," las mejores del mundo, en sobres especiales, patentadas por el fabricante. (Unicos importadores de este artículo.

SACOS PARA CAFE, varios tamaños.

BETUN MAGNET — VINO LEGITIMO PARA CONSAGRAR

BETUN MARCA GALLO & 9 GRUESA

La Barcelona

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y vinatería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachi. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

Se atenderá cualquier pedido por pequeño que sea garantizando que todos los materiales son de superior calidad, y pudiendo ofrecer puros tan secos como de tres meses de empacados.

NUESTROS PUROS SON LEGITIMOS

Taller de Carpintería de Joaquín Chaves S.

—TELÉFONO Nº 74—

Con grandes innovaciones de maquinarias, para talladuras, para aserrar, hacer molduras, etc., etc., y un escogido surtido de maderas de toda clase y materiales de construcción, cualesquiera que ellas sean. Trabajos al torno y fábrica de marcos.— Ofrezco mis servicios al público.—Se vende CAL de CONCHA por mayor y al menudeo.—Dirección: frente á la Fureka.—Avenida Central.

BASICO & ALVARADO

ALMACEN DE GÉNEROS Y ABARROTES

Venden á precios reducidos: Tabaco Virginia, Picadna, Papel para cigarrillos marca "Serrano," Sal, Arroz, Harina "Gallito," vinos de la acreditada marca "Arnó Maristany & C^o" y muchos artículos mas.

**CERVE-
CERIA**

TRAUBE

LAGER

BIER

CERVEZA NEGRA MARCA "ESTRELLA"

BEST STOUT PORTER

LA CORONA

Fábrica de candelas de esperma

— D E —

JUSTINO ALVAREZ GARCIA

300 varas al Sur de la Botica Francesa, calle del Ferrocarril al Pacifico

Es la que cuenta con la maquinaria más grande y más moderna que hay en el país é introduce directamente los mejores materiales, y por consiguiente es la que fabrica candelas de todo tamaño, que por su buena calidad compiten con las extranjeras.

Se aconseja á todos los comerciantes no compren candelas sin antes pasar por LA CORONA, porque es la que vende con 5 oje más barato que cualquiera otra. Ojo, comerciantes, antes de comprar este artículo, fijense bien que sea el de

LA CORONA

—“LA UNION COMERCIAL”—

Propiedad del Gremio de Comerciantes al por menor de Costa Rica.

BISEMANARIO

EDITOR,

Abel Mena G.

DIRECTOR, REDACTOR, Y ADMINISTRADOR,
Pantaleón González Flores

JUNTA DIRECTIVA

del Gremio de comerciantes al por menor de Costa Rica, que ha de regir del 6 de enero de 1907 al 6 de enero de 1908.

Presidente don Jesús Cubero Vargas, 1er. Vicepresidente don Alberto Carvajal A. 2º — don Ramón Muñoz Secretario don Abel Mena Gómez Prosecretario don Víctor M. Fernández Tesorero don Manuel Soto Mendoza Vocales don Manuel V. Blanco Gerardo Salazar Sáenz José M. Arias P. Neófito Vargas Felipe Larrad Luis Martínez Matute Gregorio Soto Roberto Montje Ureña Constantino Gálvez José Fernández R. Tomás Carrasco Berben Administrador General del Gremio, don Eduardo Fernández C.

Seis meses

¿Cuanto significa ese corto plazo para el comercio detallador de Costa Rica!

¡Seis meses! tiempo demasiado corto para la generalidad cuando se trata de llevar a efecto alguna empresa pero que ha bastado á la Sociedad del Gremio para hacer palpables su utilidad y esfuerzo.

Y no vaya á creerse que la senda ha sido de flores. No, que en ella abundan los guijarros y espinos.

Muchos comerciantes han contestado con indiferencia porque no han comprendido los alcances de la obra emprendida. Pero la mayor parte se han congregado en torno nuestro comprendiendo los bienes que de ella se derivan.

Y nuestra labor ha sido perenne. Sin descanso ni reposo, velando como soldados del deber, por los intereses de la comunidad.

La misión del hombre es augusta; entre los deberes que tiene que llenar en el mundo, figura en primera línea el de procurar el bien de sus semejantes; misión sublime, que debe llenar á pesar de las múltiples dificultades que se hallan en ese camino, creadas por los mismos á quienes se quiere beneficiar. Pero, á pesar de los obstáculos y de lo cruento de la lucha, no hemos cejado ni cejaremos un ápice; nuestro ánimo no decae, porque la misma lucha de un día nos presta fuerza para continuarla al otro. Porque si bien es verdad que hemos hallado seres rebeldes, refractarios al bien, también lo es, que la mayor parte de los interesados vienen probando que nuestro sacrificio no ha sido estéril; que la semilla que hemos sembrado no ha caído en suelo ingrato.

Esto está probado numéricamente. Y nada tiene para el hombre de negocios la elocuencia de los números.

El 26 de agosto de 1906, se celebró la primer Asamblea del Gremio de Comerciantes al por menor de Costa Rica, con TREINTISEIS miembros, después de haber sido aprobados los estatutos por el Gobierno. Y esa es la fecha legal en que empezó á funcionar la Corporación.

No mencionaremos los trabajos realizados antes de ese día porque sería prolijo y porque no conducirían á las verdades inconcusas que sentamos. Partimos, pues, de esa fecha que hará eco no sólo en los anales del comercio nacional, sino también en la histo-

ria, que estos hechos la trazan; y nuestra Sociedad, por el porvenir que la espera, será motivo de justo orgullo para la patria, que le concederá una página en el libro venerando de sus hechos gloriosos. Pues al formarnos en Cuerpo social, real y efectivo, damos una nota de potencialidad viril á los demás pueblos, inspirándoles el respeto á que se hace acreedor el que imprime un paso de avance en el progreso humano.

En seis meses hemos conquistado terreno hondo, hemos conseguido óptimos frutos por la predicación del verbo de nuestra doctrina, difundida por medio del periódico y haciendo adeptos, convencidos de que ella es magna y redentora.

Si, redentora y magna; por que viene á redimir al comerciante detallador de las anillas del aislamiento y á salvarlo de las eventualidades, imposibles de prever, que consigo traen los negocios por la sórdida lucha de la competencia; error que ha sumido á no pocos hombres meritorios en los horrores de la quiebra y la miseria.

Las verdades pesan en el ánimo cuando se juzgan con frío desapasionamiento.

La verdad ha traído y trae á diario nuevos miembros que vienen á nosotros; dadas las manos, marchando en pos del ideal perseguido.

La Sociedad que se fundó con treinta miembros hoy cuenta CIENTO OCHENTITRES que han suscrito un capital no menor de VEINTICINCO MIL COLONES.

Y nos sentimos satisfechos con las satisfacciones íntimas de la conciencia del deber cumplido; del que ve su obra y su labor coronadas por el éxito feliz. Porque tenemos la convicción de que el sueño de nuestra empresa es ya una hermosa realidad que no puede volver atrás sino que tiene que seguir adelante impulsada por sí misma y sostenida por la necesidad que ha venido á llenar.

Porque cada accionista es un nuevo vigilante de los intereses de los demás, pues vigila los propios; y porque se aproxima el momento en que no haya un solo comerciante en la República que no pertenezca al Gremio.

Y ese día, en medio del júbilo de nuestra alma, diremos lo que decimos hoy al ver el estado de la obra emprendida.

¡Adelante!

L. D. del G. de C.

LA UNION COMERCIAL

I

La Unión Comercial de Costa Rica con la seguridad de la naturaleza que la constituye, satisfecha de su obra, puede hoy sin temor alguno, declarar ante el país entero, que tiene vida propia, asegurada contra toda emergencia, dentro de una órbita amplia, amplísima, donde gira en armonioso concierto con las grandes y poderosas instituciones, regidas por leyes justas de carácter esencial, que las impelen por la ancha vía ascendente del progreso, firme y equilibrada, marcha de frente y vencedora.

A la clara luz de la inteligencia que ilumina las cosas de la vida, como los faros que flamean en las estériles costas, sobre las aguas de los mares, para que el marino alcance á ver el peligro de los escollos y la seguridad de las corrientes profundas y de las radas tranquilas, solicitamos escrupulosamente las causas creadoras de la patente vitalidad de La Unión Comercial, y ante esa claridad inofuscable de plena luz meridiana, las percibimos y las sentimos en su expresión más natural, indubitable y sensible.

Son esas causas visibles las mismas necesidades del país, apremiantes, imperiosas, improrrogables como el pla-

zo vencido á favor de un usurero ó la medicina eficaz al enfermo de gravísima dolencia; necesidades de honradez, dentro de la cual se ajusta correctamente el sentido de las palabras que expresan justicia, probidad, equidad, orden, pureza y buena fe, en oposición irreconciliable contra la inmoralidad, la iniquidad, el desequilibrio, el desorden, la injusticia, el engaño, la falsificación y la mala fe. Las primeras procuran el bienestar de los pueblos; las segundas, todos los males de la tierra. Los dos extremos afectan en el sentido del bien ó del mal al individuo y á la sociedad.

Es indudable que en la vida económica de los pueblos el comercio influye poderosamente; viene á constituir en ellos lo que constituye la sangre en el cuerpo humano, que da la salud y la vida cuando no le faltan ninguna de las cualidades de calor, de circulación y de pureza. Una sola de estas cualidades no satisface las exigencias de la vida, así como un sólo factor de la riqueza pública no llena las condiciones económicas de la misma. Las riquezas de la agricultura, de la industria, del arte y todos los productos de la inteligencia, se disolverían abarrotados en las aguas muertas del estancamiento si la fuerza impulsora del comercio no les imprime el curso, el movimiento y el precio convenientes

X

Desunidos no adelantamos Unidos prosperamos

El comerciante que dedica su tiempo, y capital expuesto á las mil vicisitudes del público en general y más aún á las restricciones de una ley tan..... como la sentimos, debe velar constantemente por sus propios intereses.

Podemos decir que tres son los motivos que influyen en la decadencia de los negocios, siendo suficiente cualquiera de ellos para que un comerciante llegue á un estado ruinoso; estos motivos son: la ignorancia, el abandono y el egoísmo. Los dos primeros pueden remediarse con poner buenos empleados al frente de los negocios, el último el más odioso y que no tiene otro remedio que el de la corrección, es del que más debe salvarse el comerciante.

El egoísmo que halaga á muchos la vanidad de pretender vender más que sus compañeros en el negocio, conduce á grandes pérdidas, viéndose llevados forzosamente á exigirles liquidaciones por sus acreedores.

A la ignorancia, abandono y egoísmo de algunos comerciantes obedecen los casos siguientes, algunos de ellos muy frecuentes:

Comprar leña, no calcularla y venderla con pérdida, comprar canfin á ₡ 18-00 caja, faltándole por lo regular 2 ó 3 botellas de las 50 que deberían traer, y venderlo á 40 céntimos en envases de Whisky ó litros; comprar arroz á ₡ 12-50 el quintal y venderlo á 12 ½ céntimos la libra; comprar hilo de 400 yardas á razón de ₡ 17-50 ó ₡ 18-00 la grueza para venderlo á 2 carretes por 25 céntimos; comprar queso patagrás á ₡ 58 00 ó 60 00 el qq. y venderlo 1 ½ y hasta 2 onzas por 5 céntimos y así sucesivamente una infinidad de artículos que sería prolijo enumerar; incluyendo además el número de cuentas abiertas á personas sin más recomendaciones de las que por sí propias se dan, quedando obligado el comerciante á saldar aquellas cuentas por ganancias y pérdidas.

¿Tienen los comerciantes algún medio para evadirse de muchos de los inconvenientes que los circulan?

Claro que sí; lleguemos todos á ser miembros del Gremio de comerciantes al por menor de Costa Rica y vere-

mos realizados todos los ideales que sus estatutos prometen.

La Directiva formada por personas idóneas y honradas ve con verdadera satisfacción que sus esfuerzos son acogidos y ayudados por todas aquellas personas que saben interpretar bien sus tendencias, que no en muy lejano día fecundarán de bienes á todos los ámbitos de la República, protegiendo al comercio, ayudando á la agricultura y á la industria y favoreciendo al público en general.

La unión hace la fuerza, dice el adagio vulgar, y si á esto se agrega la convicción y buena voluntad de los agremiados; el rencor, la envidia y el egoísmo desaparecerán ante los sentimientos fraternales que restablecerán la buena fe y la confianza que debe reinar entre la comunidad del Gremio.

San José, febrero de 1907.

Sz.

La peor plaga

No vayan ustedes á creer que es la langosta que asola los campos y que lleva la ruina á las comarcas que la ven aparecer con los horrores de la miseria que lleva consigo.

Ni que es la peste bubónica, que á cada momento asoma su espectro nauseabundo en distintas poblaciones de Europa y América trayendo la desolación y el estrago y causando la confusión de la ciencia que no ha cesado en sus investigaciones sin poder hallar remedio á la más terrible de las enfermedades conocidas.

Ni que es el cólera, con su cortejo de tradiciones fatídicas, que se ceba en los mortales mandando miles de seres humanos, todos los días, mal que les pese, á las enormes fosas, que, como otras tantas tragaderas se abren y cierran de sol á sol en los lugares por donde pasa.

Ni la viruela, prima hermana de la peste bubónica, que deja indelebles huellas en los cuerpos donde hace presa y que, si no mata hace su recuerdo tan imborrable como los hoyos que producen sus nauseabundas pústulas.

Es algo peor que todo eso.

Es la plaga que se dejó San Juan en el tintero cuando desde Patmos, nos legó su terrible testamento, el Apocalipsis.

La plaga que nos amenaza no es el caballo Bermejo, ni el angel exterminador, que empuña la terrible espada.

No es el Dragón ni la Ramera, ni el Gigante que la acaricia.

Ni el Ante Cristo.

Bien conocidos son ya, y se sabe que su poder pasó como todas las cosas de la tierra, pereciendo agobiados por el oprobio de las grandes abominaciones.

Esas no son plagas que está en lo humano poner el remedio para combatir.

Es el caballo pálido y la muerte inevitable de estos pueblos, la gran plaga que nos amenaza.

Es la gran plaga de los chinos que amenazan tragarse las industrias y el comercio, condenando los hijos de estos países á perecer en la impotencia de defenderse si los gobiernos no ponen en vigencia el rigor de las leyes para expulsar á los que ya han venido y no permitir la entrada á los que vengan.

En el próximo número no ocuparemos con detenimiento de este asunto que es de vital importancia para la América Latina.

VIERNES 1º

Remate de tabaco en las Bodegas del Gremio. A la una de la tarde. Véase el aviso.

CERVEZA IMPERIAL

La mejor que llega al país Depósito permanente en la **LA GRAN VIA** G. de Benedictis, Sucesores.

DE CARTAGO

El Turno. Notas sociales

El domingo 24 de los corrientes se llevó a efecto, en medio del mayor orden, el Turno anunciado á beneficio del Templo parroquial de aquella localidad.

Nos aseguran que el resultado obtenido como proventos, excede en mucho á lo que se esperaba.

En la noche hubo un espléndido baile, con el mismo fin benéfico, en el Salón Municipal, donde concurrió lo más florido de la sociedad Cartaginesa y Josefina en unión de selectos miembros de la de Panamá dejando todos sentado, una vez más, el precedente de su exquisita cultura y escribiendo una página brillante en los anales del buen tono.

Las compasadas sonoridades de la orquesta anunciaron á los amantes de Terpsicore que era llegado el momento de dejarse conducir en brazos de valeses y pasillos en que se distinguieron la señorita Ramona Le Febre y el joven don Ramón Alfaro.

La más cordial alegría fué la reina de la fiesta que dejará, como recuerdo, gratas é impecederas reminiscencias en el alma de los asistentes.

FOOT BALL

El domingo 24 se efectuó el anunciado Match de Foot ball en la Plaza Iglesias de Heredia, entre los Clubs, "Renacimiento" de aquella población y "Alfonso XIII" de esta.

A las 2 1/2 p. m., salieron los Alfonsoinos en tren expreso para la vecina ciudad. Durante el camino se oía constantemente el grito de ¡Viva Heredia! que el eco llevaba muy lejos repercutiendo en montes y quebradas; seguido del ¡viva Alfonso XIII! y el eco, sobreponiéndose al ruido de la locomotora, iba repitiendo de monte en monte de valle en valle, ¡viva Alfonso XIII! grito que recuerda la patria de los Alfonsoinos y que es como un dejo de la idea del trono secular arraigada en el espíritu del pueblo grande entre los pueblos; del pueblo español.

El Match comenzó á las 4 y 25 iniciándose la ventaja por parte de los "Renacimiento" que eran los blancos y consiguieron, de un golpe magistral, meter un bonito goal; terminando el primer tiempo sin otra novedad.

El segundo se anunció con una ansiosa expectativa y hubo más de una bella entre las que ornaban las orillas de la plaza como otras tantas flores trasplantadas allí, que elevara sus preces al cielo por uno ú otro bando, mientras que el juego continuaba sin ventaja para ninguno. Ya expiraba el tiempo y la victoria quedaba por el "Renacimiento" cuando los rojos, que eran los de Alfonso consiguieron, merced á un buen punteo del forward Ricardo Incera meter un goal; que vino á empatar el juego, sin ventaja para ninguno de los contendores.

Vaya nuestro aplauso para unos y otros por el tesón que demostraron.

ILUSTREMOS AL PUEBLO

Siempre se están dando leyes y más leyes y todos dicen que es para mejorar al pueblo; nada quitamos ni ponemos á ese sistema, pero nuestra humilde opinión piensa y cree que el camino práctico es el de abrir bibliotecas en cada uno de los cantones de la República.

Esas deben ser municipales y el Gobierno puede ayudar á la instalación

de ellas, obsequiando obras que tiene repetidas en la nacional, no es necesario que el catálogo de cada una de esas bibliotecas sea muy numeroso, pueden escogerse cierto número de obras de utilidad práctica y un número considerable de revistas ilustradas para difundir la luz en todas las inteligencias, pues no todas las personas que desean saber tienen los recursos necesarios para suscribirse á periódicos ó comprar obras.

Esperamos que la prensa nacional ayude en esta labor. Educar al pueblo, es progresar; y lo repetimos hacen falta bibliotecas en los cantones. Aun que sean humildes, pero que existan.

REVISTA DEL MERCADO

Ultimos precios en las bodegas del Gremio.

Azúcar de Juan Viñas	
1ª clase á	¢ 17-00 qq.
2ª clase á	15-00 qq.
Arroz Carolina	12-50 qq.
Arroz Criollo de	¢ 13-50 á 13-75 qq.
Sal	4-25 qq.
Café desde	¢ 12-50 hasta 18-00 qq.
Almidón á	¢ 10-25 y 10-50 qq.

GACETILLAS

El bello sexo

se distingue en Costa Rica por su espíritu de progreso, decimos esto con motivo de la entrada como socio de la señora doña Ignacia Rodríguez v. de Sánchez y tenemos que recordar también que apenas iniciados los trabajos en el mes de setiembre pasado, nos escribieron para ser inscritas como socias las señoras doña Ramona Alvarado v. de Urrutia, de San Ramón y doña Adelina de Meneses, de Cartago; que fué la primera que se dirigió á la Directiva apenas habíamos iniciado la suscripción de acciones, en el mes de octubre último. Consignamos con orgullo los nombres de estas señoras verdaderas obreras del progreso patrio, y dignas de ejemplo bajo todos conceptos.

Los países progresan más y más tanto cuanto mayor sea el número de mujeres que se preocupan de antiguas costumbres y luchan honradamente por la vida.

Los pequeños industriales

del mercado se quejan de la suma estrechez á que se ven reducidos en los puestos que pagan, pues los que tienen negocios en mayor escala los han oprimido de tal manera que ya ni luz tienen aunque esté el sol en pleno meridiano.

Además, las estivas de sacos se elevan á tal altura que si ocurriese el más pequeño movimiento sísmico perecerán allí aplastados como ratas en trampa.

Trasladámos á quién corresponda.

Los bomberos

de Costa Rica llegan á apagar los incendios cuando ya lo están por los vecinos.

En eso obran como la Policía. Si hay un pleito serio llega después de que se acaba.

Acciones del Gremio

suscritas en los últimos días.
Don Andrés Arguedas, Desamparados, San José, una.

Don Adolfo Campos Chávez, Heredia, centro; dos.
Don Benigno González Prada, San José; una.

Doña Ignacia Rodríguez v. de Sánchez, San José; una.

De regreso de Europa

se encuentra entre nosotros el distinguido juriconsulto, Licenciado don Alberto Echandi, abogado del Gremio de comerciantes al por menor y á quien la Junta Directiva, presenta sus saludos de bienvenida, deseándole felices días en unión de su familia en el caro suelo que los vio nacer.

Una nota á la corrida del domingo

La Empresa nos comunica que tiene hecho un contrato por el que se compromete

el señor don Telésforo Vargas á poner en el Circo 8 toros bravos, escogidos, seis para la lidia y dos de reserva, recibiendo cinco colonos más de lo que se acostumbra pagar en estos casos por cada res.

No resulta, pues, la Empresa responsable de las malas condiciones del ganado, pues obra de buena fé.

AVISOS

LA JABONERIA

DE

A. CANOSSA

de la que es Director don Joaquín Gil Mayorga tiene en nuestra bodega permanentemente un gran depósito de jabón que vendemos á precios de la misma fábrica, y en partidas grandes hacemos conciones especiales.

REMATE

El viernes 1º de marzo se rematarán en la Bodega del Gremio de comerciantes, sita en la parte Norte del Mercado, 44 bultos de tabaco de varias clases.

Toda persona que haga propuestas debe dejar depositado en la oficina del Gremio el diez por ciento del valor de los bultos que desee rematar.

Los bultos se rematarán uno á uno. A la vista, al contado y sin reclamo. El remate se hará á la 1 p. m.

DE OCASION

Se vende un establecimiento de pulpería y taquilla, bien situado en uno de los mejores puntos de la comercial villa de Tres Ríos. Tiene bastante clientela. Para informes en esta oficina ó con su dueño José Avilés, en Tres Ríos.

SE VENDE

Una Caja de hierro

En esta oficina informarán.

AVISO IMPORTANTE

Llamamos la atención á todos los miembros del Gremio de Comerciantes que hagan presente á los agricultores las ventajosas condiciones en que estamos para ayudar á la agricultura, y evitarles el tener que venir á San José de lugares distantes para vender sus productos. Sería muy conveniente que se decidan á mandarnos pequeños envíos á fin de que se familiaricen con el sistema adoptado en todos los países comerciales del mundo.

Mandaremos Guías en blanco, y sobres con nuestra dirección impresa, para facilitar el trabajo cuando se quieran establecer relaciones con nuestra oficina.

Toda la correspondencia de carácter comercial, debe venir dirigida al administrador del Gremio.

BILLAR

Se vende un magnífico billar de 4 troneras, de bandas nuevas, y un juego de bolas también nuevo todo en buen estado. Informes en esta oficina.

En oficina ó almacén

Un joven con buenas recomendaciones, conocimientos prácticos de comercio y nociones de contabilidad, desea colocarse en oficina ó almacén. Informes en esta oficina.

LOCAL

Se alquila uno espacioso detrás del Colegio de Señoritas.

V. M. FERNANDEZ.

San José, Enero de 1907.

Dr. Federico Kriebel

CIRUJANO DENTISTA

Trabaja en el despacho de don Ricardo Kriebel, Dentista Alemán

Reservado

para "La Gloria"

BOTICA DE PARIS

Consultorio del Dr. B. D. Tamayo

— O NATRIUM CINNAMYLICUM — CINAMATO DE SOSA — O

Importado expresamente de la casa de Merk para inyecciones hipodérmicas en el tratamiento de la TUBERCULOSIS, procedimiento que tan buenos sucesos ha dado al doctor Sánchez; Ligna, también para uso hipodérmico en la curación de la SIFILIS, REUMATISMO y enfermedades DE LA PIEL; Santal Monal para la rápida terminación de la BLENORRAGIA Jeringas de suero antídiferico, mil unidades; paquetes de suero estrepitofítico ó anti-streptocócico; surtido completo de drogas, perfumes y diversas especialidades; purificación y distintos preparados contra la Sífilis, Dolores Reumáticos y Empobrecimiento de la sangre; Mercuriol de Parke Davis, etc. etc.

SE NECESITA UN FARMACEUTICO

CONSULTAS GRATIS PARA LOS POBRES, de 1 á 2 p. m.

LA CERVECERIA DE RICHMOND

arreglada ahora al estilo moderno, y bajo la dirección de un maestro cervecero titulado (el único en Centro Améri- ca) tiene el gusto de ofrecer al público consumidor

CERVEZA BLANCA

tan cristalina y pura como las importadas, libre de sus- tancias nocivas.

Recuérdese que nuestras cervezas no causan do- lor de estómago, ni diarrea.

San José, 17 de Setiembre de 1906

LA EDUCACION

Librería **M. V. BLANCO** *Papelería*

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios, etc., etc., música para piano, etc., instrumentos y cuerdas, etc.

¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR

Por qué y como debe usarse el Sondulin

La mayoría de los betunes, que se venían empleando hasta hoy, estro- pean el cuero y le hacen con el tiempo quebradizo, tiñen, especialmente cuan- do llueve, manchando el ribete de la ropa, y por último, tiene uno que gastar mucho tiempo y trabajo para dar el brillo.

EL SONDULIN, al contrario, convierte las botas en un momento en bri- llantes; conserva el cuero en buen estado, no tiñe ni engrasa aunque esté mo- jado, y por esta razón deja la ropa siempre limpia. Como se gasta muy poca cantidad de Sondulin, resulta muchísimo más barato que todos los betunes co- nocidos hasta hoy.

EL SONDULIN, es en calidad y composición igual al superior y mas caro de los betunes americanos, pero mejor porque se puede aplicar con ce- pillo.

EL SONDULIN, se presta para todos los cueros: charol, cabrito, bece- ro y también para el cuero de caballo. Se puede untar con un cepillo ó un paño.

¡¡ De venta en toda pulpería de la República !!

Unicos agentes,

Pages & Cañas

San José

LA ESTRELLA POLAR

Gran Fábrica de velas de esperma. Esta fábrica posee una gran maquinaria pro- vista de los adelantos más modernos descubiertos hasta la fecha, debido á esto y otros ingredientes que se han adquirido en Europa. La vela elaborada en esta fábrica es elo- giada por todos los que la conocen y se distingue por su solidez, por su brillo, por su luz cristalina y fresca, que confrontada con la extranjera no deja ésta que desear. Y no por todas estas ventajas que son efectivas se venden más caras que las demás fábricas del país, se venden á los mismos precios.

Ya lo saben los comerciantes si quieren observar su demasiada venta de velas muy en breve dirijanse á la Fábrica La Estrella Polar, Calle del Panteón, cien varas al Oeste de las Pilas y contigua al establecimiento de don Cesáreo G. García.

DEPOSITO DE JABON

— D E —

LA FABRICA DE P. ULLOA M.

Tengo siempre en depósito un surtido completo de tamaños y calidades de esta conocida fábrica, la más antigua en el país, y la que mejores Jabones fabrica; precios módicos y calidades inmejorables. Tengo también siempre en existencia buen surtido de cueros curtidos para zapateros, sombreros de pal- ma, rebazos y chalets de seda salvadoreños.

Oficina, esquina 1ª avenida Este y calle 1ª Norte, entre el Almacén

Hernández y la Mascota.

San José, Noviembre de 1906.

E. A. ROBLES

LIBRERIA ESPAÑOLA

DE

MARIA V. DE LINES

Acaba de llegar á esta casa un gran surtido de juguetes para Navidad, esmeradamente escogido personalmente en las fábricas europeas.

Hasta el de más exaustos bolsillos puede proveerse aquí de estos atracti- vos de los niños, pues los hay desde el más pequeño coche de lata de 10 cts., hasta los hermosos osos, caballos, gatos, velocípedos, juegos de muebles, pia- nos, juegos de loza, camas, muñecas, tambores, rifles, espadas, automóviles, y otros mil artículos que sería difícil enumerar.

TODO BONITO BUENO Y BARATO

Almanaque arreglado al meridiano de San José, editado por M. v. de Li- nes para 1907. Los dos semestres valen 15 cts.; la docena \$ 1.50 y el ciento \$ 12.00; pegados en cartón 25 cts. cju; la docena \$ 2.50 y el ciento \$ 20.00. Los álbums y tarjetas postales con vistas del país, están al terminarse.

Aviso al público



Tenemos bestias de alquiler, carretas y carretones para el traslado de Esparta á Santo Domingo de San Mateo, y viceversa, á precios equitativos. El servicio es in- mejorable.

Entenderse en Santo Domingo con don Vicente Cortés y en ésta con el que suscribe

Esparta, octubre 27 de 1906

BENNICIO MENA

LA TROPICAL

— Frente al Cuartel Principal —

Papas Papas Papas

LAS MEJORES EN EL MERCADO — SEMILA AMERICANA

Puros de uno, dos y tres por cinco

TROPICALES — TROPICALES — LONDRES
LEGITIMOS

Los precios más bajos de la plaza

El Acorazado

BERTHEAU & C^o ofrecen al público un elegante surtido de botas, zapatillas y botines.

UNA GANGA

Por 6 colones se puede transformar una máquina de coser á mano en una de pié. Vayan á ver donde

J. ASSMANN & Cia.

---NUEVO LOCAL---

Las oficinas del Gremio han quedado definitiva- mente instaladas frente á la parte Norte del Mercado de esta ciudad, contiguo á las bodegas del mismo, lo que ponemos en conocimiento de los socios, agricultores y del público en general.

A. MENA G.
SECRETARIO

Tip. "El Pueblo".—Calle 2ª Sur N^o 443.